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注册制后散户会灭绝吗

一个炒股20年的老股民，在股市赚了500万，他说："没有T+0的注册制，很多散
户只能退出！去散户化会变成现实。"

很多成熟的市场都在使用。A股，只是在走别人以前的路，没有新鲜事情，都是摸
着石头过河，别人的东西，不一定适合自己，水土不服的事情，一直在上演。

熔断，就是一个例子，A股市场采用这个方法就是股灾了。一旦有新的事物产生，
大家都会充满恐慌，我们的恐慌，来自于对未知的恐惧。

没有T+0的注册制

成熟的市场，T+0、双向交易、无限涨跌，所以有注册制，让市场自己决定，它们
的股价，大起大落很平常。几个交易日上涨几倍，几分钟跌90%，经常出现，他们
的市场散户很少。

不说美股，大家相对熟悉的港股，有多少散户？除了我们沪股通的玩家，真没有几
个散户在参与，成交量几乎都是机构博弈，未来的A股，不一定会美股化，但是港
股化却是不可避免。

退市，是不可能轻易退市，无论是港股，还是A股。那就只能边缘化，占个位置，
不创造价值。港股，有一半的股票，长期没有成交量，股价在1元以下。

我们的A股，即使注册制，也没有T+0，无限涨跌，属于四不像，所以没有参照物
，只能自己试验，何去何从，只能听天由命了，科创板，创业板，也是参照价值有
限。

没有T+0，日内跌40%以上，也是可以。对于很多打板的玩家，“天地板”就是收
割到腰部了，下个交易日大幅低开，本金两个交易日就腰斩了。

只是“去散户化”的开始？

注册制，为什么要与“去散户化”联系，因为市场会很极端，很多股票会被边缘化
，就像创业板，很多股票都没有成交量了，决定指数的只是几个权重股，创业板市
值超过500亿的股票，只有30只左右，不到创业板股票数量的零头。

越来越多的新股上市，这些股票，都是基本面一般的企业，因为有实力的企业，这
些年上市了。很少再有行业龙头，基本面优秀的企业入市了，一个行业里面的优质
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企业，毕竟是少数。

所以，注册制带来大量的企业，这些企业又是基本面很一般，那么，对于参与炒作
的散户，就是灾难了。这些年，有多少人被创业板新股收割了？上市即巅峰，目前
有几只股票跌破发行价了，大家有了解吗？

未来，投资越来越专业，对于没有任何财务经验，基本面研究的散户，靠运气博弈
的难度增加了，5000家，10000家，就是抓阄，难度也高了。

本文总结

注册制，可能真的会去散户化，不是恐吓。这个市场，基金、机构的规模越来越大
，它们都要收割散户，就是狼越来越多，新入市的散户，又越来越少了。

所以，我们这些剩下来的散户，就会被主力反复收割，精准收割了，最后就是散户
不玩了，机构之间相互博弈。这个客观规律，不会以谁的意志为转移，我们能够做
的事情，就是改变，适者生存。

谢谢大家点赞、关注、转发、留言，仅个人复盘观点整理，不作投资依据。

投资有风险，入市需谨慎！

散户该不该远离股市

看了你对问题的描述，我认为你离开股市是对的。

散户投资者在股票市场处于弱势，赔的钱基本上都是被主力机构赚去了。不只是你
，绝大多数散户投资者在股票市场上不仅没有赚到钱，反而都是赔钱的，有的损失
惨重，血本无归，后悔当初来股市炒股。

中国股市确实是牛短熊长，大多数时间都是在下跌，谁买谁赔，熊市的时候很多基
金也处于亏损状态。

能在股市里赚钱的散户投资者是凤毛麟角，他们一般都是经历了多年的炒股磨难，
逐渐总结出了自己的盈利模式，非常不容易。

散户投资者相对于机构投资者而言，处于觉得的弱势状态，资金小、专业性差、消
息滞后，与机构投资者进行资金博弈，太难赚钱了。
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现在很多散户投资者都被套牢，即使知道应该退出股市，也不愿割肉赔钱退出，这
也是有些散户投资者没有退出股市的一个重要原因，进入这个市场有时就由不得自
己了。

你看吧，等到股市出现大幅上涨的时候，还会有很多人进入这个市场。

部分散户从炒股开始已经亏损数十万，但为什么迟迟不肯退出股市

1、散户的钱也不是大风刮来的，很多都是血汗钱，省吃俭用辛辛苦苦攒起来的，
亏损严重谁不心疼，但凡有一丝希望都想着翻本赚钱，舍得割肉吗？

2、能够进入股市的散户都有一定的赌徒心理，既然赔钱了亏损了，也有可能会挣
钱了盈利了，既然割肉心疼，那就躺倒等翻身农奴把歌唱吧，所以越赔越多，直至
深度套牢，除非急用钱，否则不会割肉出局。

3、股票市场就是收割机，每天都在收割韭菜，没有这么多小散户，机构老庄赚谁
的钱去？所以要么愿赌服输，永不再进入股市，要么高买低卖，被收割一茬一茬，
乐此不疲，最后家破人亡。

以此警醒广大散户朋友们，远离股市，赚能力范围内的钱，家庭幸福快乐生活最重
要。

散户如何在股票市场找到撤退的路

其实回答这个问题真的很难。

回答这个问题，我们首先是要弄清楚自己究竟为何要进入股市？进入股市的动机我
相信会有很多种，但是最终目的希望是盈利的而不是亏损。

我自己主要目的是通过炒股来强化自己学习金融知识、了解国家宏观、微观经济政
策，并进而通过众多上市公司来进行行业分析和调查。当然，最终目的还是希望能
够盈利。现实却是骨感的，炒了十几年股票，作为小散也亏了近百万。但是这不会
严重影响我的心情和家庭生活状态。那么我觉得在没有想彻底离开股市之前，我还
是会抱着平和的心态去关注和参与。

对于众多依靠工资和退休金生活并进行股市投资的散户朋友，个人建议在有机会退
出的时候务必坚决退出，这个市场作为投资绝不是一个好的标的。但是，目前A股
应当处于底部阶段，这时清仓割肉也没有必要了。在合适的时间和机会进行大比例
补仓降低成本，在股市反弹中逐渐回本和退出，当是一个比较好的方法。
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总是亏损，如果现在要你退出股市，你愿意吗

如果一直亏损就不适合干这件事了，就要认输出局。炒股因人而异，不是每个人适
合干的，大部分人输的原因就是炒股需要综合许多方面的技术。如果你总是亏损，
说明你没这方面的技能，就及时醒悟离开吧！
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